

EL ALUMBRADO

Lo que está bien, está bien

Muchas, pero muchísimas cuartillas, escribimos desde que vivimos, lamentándonos de los malos servicios que, tanto la compañía de gas y electricidad «Lebón» como la de Tranvías eléctricos de Murcia, daban a nuestra tan sufrida como coronada ciudad.

Y es que, tanto una como otra nos trataban a los murcianos que utilizamos la luz artificial y el tranvía, tal y como si la moneda con que pagamos tales servicios fuese falsa, porque nada podía serlo más que los servicios que nos hacían tragar.

Pero todo llega y todo pasa en este mundo pícaro, y conforme el servicio de tranvías se estacionó, haciendo pareja al estado de nuestras calles, — pues uno y otros siguen siendo completamente paradisiacos — el servicio de alumbrado es más esmerado y hasta aseguramos que se ha mejorado, poco, pero algo.

Los faroles están, sin duda, más aseados, pues resplandecen los cristales y ya no se eterniza el polvo en ellos, como si fuesen botellas de vino de un concurso de añejos, las «camisas» de los mismos son completas — oponiéndose a la moda femenina que, ¡libremente Dios de conocer personalmente!, nos dicen impera —, y finalmente, (y conste que la presencia de

DIARIO DE CARTAGENA

EL VIAJE DEL MINISTRO DE FOMENTO

Decididamente el próximo día 27 y a compañía de nuestro Alcalde don Alfonso Torres vendrá de Madrid el ilustre señor Marqués de Guadalhorce, quien se detendrá en Hellín unos horas, haciendo después el viaje en automóvil hasta Cartagena.

Aquí permanecerá el tiempo necesario para informarse de algunos problemas que afecten a su departamento y después seguirá su viaje a Alicante y Murcia.

Durante su estancia en Cartagena tendrá lugar un acto público en el que será entregado al ministro el título de Hijo Adoptivo de Cartagena, según reciente acuerdo municipal como testimonio de agradecimiento por el apoyo que prestó para la rápida aprobación de varios proyectos de extraordinario interés para Cartagena.

También, por el Ayuntamiento será ofrecido un banquete y se organizará una función teatral en honor del ministro.

EL DESTROYER «CERVANTES»

Con su nueva dotación Argentina salió hoy a efectuar pruebas el destroyer «Cervantes», regresando al puerto en la tarde de hoy.

EL «PRINCIPE ALFONSO»

Este magnífico crucero salió para Ceuta desde donde, después de aprovisionarse de

combustible, seguirá su viaje al Ferro.

ECOS

Casi repentinamente y a la edad de 37 años falleció ayer el cónsul de Francia en esta plaza señor Adrian.

A su entierro asistió una numerosa concurrencia.

—Ha dado a luz una niña la esposa del Secretario de la Cámara de Comercio don Wenceslao Tarín.

—Se encuentra enfermo nuestro compatriota en la prensa don Joaquín Miteo.

—Hoy se ha posesionado de su cargo de Ayudante Mayor del Arsenal el capitán de fragata señor Batalla en relevo de don Manuel García Díaz.

—Ha sido confirmado en su cargo de Ayudante del capitán general del Departamento, el capitán de corbeta don Fernando Barreto.

—Ayer fundeó en este puerto el yate francés «Emilie Brest» que conduce a sus propietarios Mr y Md, Powell, quienes realizan un viaje por el Mediterráneo.

REGATAS

A las tres y media de la tarde de hoy tendrán lugar en la bahía unas regatas en las que tomarán parte varias embarcaciones de nuestros buques de guerra.

CONCIERTO

Organizado por la Sociedad de Cultura Musical tuvo lugar en el Teatro Principal un concierto a cargo del cuarto Guarneri que cosechó grandes aplausos de la numerosa y selecta concurrencia que asistió al espectáculo.

UNA BODA

En el barrio de Santa Lu-

UN COMENTARIO

El monumento a Ricardo Gil

En una de las pasadas sesiones de la Permanente se presentó un presupuesto de cuatro mil pesetas para erigir un monumento al inspijado poeta Ricardo Gil.

Nos extrañó en extremo que se elevara a tanto el importe del citado presupuesto, ya que en la reunión que anteriormente tuvo la Comisión que entendía en este asunto, solo se aceptó pagar mil quinientas pesetas para el monumento y dos mil quinientas para hacer una edición de obras del exquisito poeta.

Casi todos los miembros de esta Comisión han dimitido sus cargos, entendiéndose que el homenaje que se va a hacer a este vate de gran valía, no era digno de él.

En la Sesión Permanente celebrada ayer se dio lectura al informe de la Comisión Plenaria de Hacienda, y el Alcalde propuso que volviese otra vez a estudio de dicha Comisión, pero asesorada por un técnico.

Nosotros, que hasta ahora hemos permanecido en el más absoluto mutismo, pues esperábamos que llegaran las cosas a este punto, manifestamos, como miembros que somos de la Comisión organizadora del homenaje, que se deben dar más que mil quinientas pesetas por el monumento, y las dos mil quinientas pesetas restantes sean para editar alguno de sus libros, que son bien poco conocidos en esta región.

Creemos que el mejor homenaje que podemos rendirle a este poeta meritorio, es propagar sus obras.

cia se efectuó ayer el enlace matrimonial de la bella y distinguida señorita María Cerezo Muñoz, con el joven don Ramón Inglés Ros.

UN INCENDIO

Anoche a las once se declaró un incendio en una fábrica de aserrar maderas situada en Santa Lucia.

Acudieron algunos vecinos y el retén de Bomberos, quienes lograron sofocar el fuego a poco de iniciarse.

FOOT-BALL

Entre los aficionados a este deporte reina gran animación para asistir al partido que tendrá lugar en esa capital el próximo domingo entre los primeros equipos del Real Murcia y Unión Deportiva Carthago.

CORRESPONSAL

18-11-27.

DEL GOBIERNO CIVIL

El pantano de Mula quedará terminado este mismo año

Ayer mañana el señor gobernador manifestó a los periodistas que había recibido un telegrama del Alcalde de Mula, dándole cuenta que el Pantano de Mula, entra el próximo año en el plan de obras que ha de realizar la Confederación Hidrográfica del Segura.

Aunque las obras que se

Noticiero local

Se pone en conocimiento de los señores Accionistas del Real Murcia que por esta Junta Directiva se ha acordado que los que quieran entrar con sus coches al Campa de la Condomina podrán hacerlo por la puerta del camino de Monteagudo.

—

Los individuos que figuran en la presente relación, deberán comparecer con la mayor urgencia posible en la Secretaría de este excelentísimo Ayuntamiento, negociando Ramo de Guerra, para entregarles documentos relacionados con su situación militar.

Joaquín López Cerezo, Antonio Sotomayor Navarro, Juan Zaragoza Garro, Daniel González Egea, Jesús Merino Sánchez, Francisco López Juárez, José Orenes Carce es, Clemente Burillo Robies y Julia Grau Gramache.

—

Se encuentra enferma de algún cuidado la distinguida señorita Concepción Gallostra, hija del que fué Delegado de Hacienda de esta capital, don José Gallostra.

—

Ha salido para Valencia nuestro querido amigo el vocal del Somatén de esta provincia, señor Conde de Felcon.

Buen viaje.

—

Procedente de Abarán y para pasar en ésta una corta temporada, ha llegado nuestro buen amigo don Rodrigo Martínez Yejo.

—

Ha salido para sus posesiones del campo, nuestro querido compañero de redacción don José Ruiz del Toro.

han de ejecutar para terminar esta importante obra hidráulica son penosas, estará terminado a fines del año 1928.

LA LABOR DE LOS PIMENTONEROS

También el señor Amor dijo a los reporteros que había recibido un telegrama de la Comisión de pimentoneros que se halla en Madrid, manifestándole que se hallan satisfechísimos de la labor que están realizando en favor de dicha industria.

Oposiciones a practicantes del Hospital

Reunido el Tribunal que ha de juzgar las oposiciones de practicantes del Hospital provincial de San Juan de Dios, ha adoptado los siguientes acuerdos:

Primero. Declarar admitidos para tomar parte en las oposiciones, a los solicitantes que a continuación se expresan, los cuales reúnen las condiciones enumeradas en la convocatoria y presentaron sus instancias dentro del término fijado.

Don José Lorca Guardiola, don Fernando María Nicolás, don Manuel Pascual del Riquelme y Tejera, don José Fuster Muñoz, don Antonio Gambin Navarro, don Vicen-

DELIRIOS

Figuráis un jardín delicioso y dentro de él, prescindiendo de su ornamentación que nada posee en el grupo vivo, tres mujeres son allí como representaciones de otras tantas regiones españolas.

Hay una galleguita ingenua y listísima; es poco lo que habla, pero con a dulzura de la muñeira, dice frases candorosas llenas de pensamiento sano y bien contrastado; su hablar es lento, dulzón, parece de la lírica del rey Sabio; es como un poema cada una de sus frases.

Andalucía está allí representada con su gracejo y su casticismo, la verbosidad es grande, la conversación de la mujer que la encarna no decae y es viva, ardiente, fogosa; y por si fuese poco, acompaña sus expresiones con gestos que no admiten disimulo.

La otra representación es la castellana: hay en la figura de esta mujer algo pagano de diosa romana quizá, su mirada es más elocuente que su hablar; los ojos son caros, bellos, transparentes, sirven como lupa a su pensamiento, pero en el fulgor de su mirada hay algo tan insondable como en su figura. He quedado varios momentos queriendo ahondar, procurando saber lo que decían y cuando casi cambiaba victoria al creer adivinarlo todo, existía algo que me hacía sudar.

Yo he estado en ese jardín delicioso compartiendo amigablemente con las tres mujeres; el tiempo allí transcurrido ha sido como el jardín: delicioso.

Ahora, en el rincón de mi alcoba, mientras escribo, me asalta una duda: ¿Será ensueño o quizá, un algo lejano? Pero ficción o real tiene para mí el placer inefable de haberlo sentido.

DELA.

te Fernández Moreno y don Segundo Rios Mateos.

Y a los solicitantes, don Patricio Martínez López y don Francisco Ros López, a los que falta acreditar respectivamente, la edad y naturaleza y estar en posesión del Título de practicante, si antes del momento de la oposición, acreditan dichos extremos.

Segundo. Señalar el día veintiocho del actual y hora de las diez y treinta de su mañana, para dar conocimiento a estas oposiciones, que se celebrará en el Salón de Sesiones de la excelentísima Diputación, anunciándose oportunamente por el Tribunal, la fecha en que habrá de tener lugar el ejercicio práctico, en la forma indicada en la convocatoria.

Tercero. El orden de actuación de los opositores, se determinará por sorteo. Si alguno dejara de presentarse al ser llamado por el Tribunal solo podrá actuar inmediatamente después de practicado el correspondiente ejercicio por los demás opositores, siendo eliminado de no presentarse.

Los sucesos en China

LA SITUACION EN HANKU

Londres, 17 —Se conocen noticias de Hanku que confirman que la situación es satisfactoria. En los alrededores de la población se levantan por las autoridades chinas grandes barricadas.

Labor municipal

La sesión de la Permanente

Se aprobó una transferencia de crédito de 122.650 pesetas

Bajo la presidencia del alcalde se reunieron los concejales señores Aguilar, Valcárcel, Díaz, Garrigós y Gil.

Se aprobó el acta de la sesión anteriormente celebrada.

La Corporación quedó enterada de las disposiciones insertas en la «Gaceta de Madrid» y «Boletín Oficial» de la provincia.

Se da lectura a un escrito de la Comisión ejecutiva del homenaje a Fernández Caballero, para que el Ayuntamiento preste su apoyo a la erección de un monumento al maestro en la Plaza de Roma.

La presidencia dice que las Comisiones de Hacienda y Cultura Pública propongan la cantidad con que el Ayuntamiento debe concurrir a la suscripción.

Se aprobaron las cuentas y pagos de la semana.

El señor Garrigós pide la palabra para que se suprima por ahora el riego en los jardines.

La Comisión plenaria de Hacienda emitió dictamen favorable en el presupuesto para levantar un monumento al inspirado poeta Ricardo Gil.

La presidencia propone pase otra vez a la Comisión de Hacienda y Cultura, para que con ayuda de un técnico dictamine si el presupuesto es suficiente o la cifra que arroja dicho presupuesto es excesiva. Y además aprobar la parte del informe de la Comisión en el que propone se abra una suscripción para dicho monumento.

Conformes.

Se aprobaron los expedientes por la exacción de arbitrios de carros y carruajes de lujo.

La presidencia propone se expongan al público durante quince días.

Se autoriza la variación del diámetro de las tapas de los pozos de los registros de las alcantarillas.

Estas tapas tendrán ochenta centímetros.

Se aprobó el presupuesto importante en 2.600'10 pesetas para la instalación del teléfono automático en las oficinas del Ayuntamiento.

Se dio lectura a un informe del ingeniero municipal sobre el abastecimiento de aguas.

Propone dicho ingeniero: Primero.—Establecer dos contadores para aguas potables. Estos aparatos serán adquiridos por concurso.

Segundo.—Aumentar en 60 milímetros las tuberías.

Tercero.—Si el sistema de riegos de la población es extensible a los jardines, en tal caso hay que proyectar una línea para el jardín de Floridablanca.

Cuarto.—Que se acuerde con urgencia la expropiación forzosa para la estación depuradora de aguas.

Se aprobó el informe.

También se dio lectura a un oficio del ingeniero municipal para que la Corporación ordene al contratista del alcantarillado, para que además de construir la línea de alcantarillado pavimento las zanjas, cuyo particular no consta en el proyecto.

Conformes.

Los escritos de don José

Martínez, don Pedro Martínez y don Vicente Añaces, escribientes y conserje de la Escuela de Comercio, solicitando aumento de sueldos, pasaron a la Comisión.

Se aprobó el proyecto de reorganización del Cuerpo de Bomberos.

Se autoriza a varios solicitantes para realizar obras en diversas calles.

Se aprobó el expediente instruido por varios vecinos de Espinardo, para al corte de la casa número 2 de la calle Mayor. Siendo el presupuesto de 8.000 pesetas.

Se resuelve con lo dictaminado por la Comisión los recursos de alzada interpuestos por Antonio Iniesta, Juan Alcázar y Fulgencio García.

La Comisión Permanente autorizó a don Andrés Paterna para cubrir un trozo de acequia de la Condomina.

También se autorizó a Fulgencio Alemán para establecer una cañería para riego, autorizado por el Heredamiento de Churra.

Se da lectura a un escrito de don Alvaro Guixot, solicitando dar en el Teatro de Roma programa de cine.

La presidencia dice que no puede concederse esto, puesto que en el expediente de subasta se prohíbe y propone se nombre una comisión compuesta por el señor Viudes y Gil para que inspeccione el espectáculo.

Conformes.

Se aprobó una transferencia de crédito importante en 122.650 pesetas.

FUERA DE LA ORDEN DEL DIA

Se da lectura al informe de la comisión de Policía Urbana, denegando las peticiones del contratista del alcantarillado, de las cuales damos cuenta al reseñar la sesión pasada.

Se aprobó el informe.

Se da lectura a una instancia de varios regantes para la corta del agua de la acequia de Aljufía en la segunda quincena de Diciembre.

La presidencia dice que se oficie urgentemente a la División Hidráulica para que manifieste si es posible que la corta del agua de dicha acequia se lleve a efecto el día 4 de Diciembre próximo.

El ingeniero municipal pide un mes de licencia, con sueldo.

La presidencia dice que pase a la Comisión de Reformas.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El señor Garrigós pide se arregle la entrada del Malecón y que se planten árboles en dicho paseo.

La presidencia dice que a la segunda parte de la petición no se accede, porque en otras ocasiones el pueblo murciano se ha opuesto a ello, y respecto a la primera no hay inconveniente.

El señor Valcárcel hace uso de la palabra para que se continúen las obras que se tenían proyectadas.

La presidencia dice que hay un proyecto, formulado por el señor Cort, y que cuando se vaya a llevar a efecto se harán por concurso.

Así se acuerda.

Y como no hubo más asuntos de que tratar se levanta la sesión.

